
    本报讯 市委

副书记、市长龚正
昨天在浦东新区

调研时指出，要切
实把思想和行动

统一到习近平总
书记在浦东开发

开放 30周年庆祝

大会上的重要讲
话精神上来，把党

中央的部署、市委
的要求，转化为砥

砺前行的强大动
力，勇于担当、敢

为先锋、抓住机
遇、乘势而上，奋

力创造新时代发
展新奇迹。

龚正指出，今
年以来，浦东经济

较快实现恢复性
正增长，为全市稳

增长作出积极贡
献。希望浦东在

毫不松懈抓好常
态化疫情防控的

前提下，尽最大
努力抓紧冲刺，

进一步发挥“稳
定器、压舱石”的

作用，加大投资
力度，促进消费

加速回升，推进

招商引资，在扩
大增量、拓展发

展空间上下更大功夫。

“浦东要在发展‘五型经济’、
增强核心能级上下更大功夫。”龚

正强调，创新型经济方面，要加快
打造集成电路、生物医药、人工智

能三大世界级产业集群；服务型
经济方面，要大力发展辐射能力

强、附加值高、品牌优势大的高端

服务业；开放型经济方面，要充分
发挥自贸区临港新片区作用，加

快形成面向全球的贸易、投融资、
生产、服务网络；总部型经济方

面，要进一步集聚更高能级的跨
国公司地区总部；流量型经济方

面，要促进要素资源高频流动、高
效配置、高效增值。同时，要摸准

企业实际诉求，加大支持力度，在
落实惠企政策、精准服务企业上

下更大功夫。
会上，浦东新区汇报稳增长

工作情况。会后，龚正还参观了浦
东开发开放 30周年艺术展。

市委常委、浦东新区区委书
记翁祖亮参加调研。

把人才服务政策送上门
“产业在哪里集聚，党的工作就在哪里覆

盖。党建引领 G60科创走廊建设，做实就是生
产力，做强就是竞争力，做细就是凝聚力。”佘

山镇党委副书记徐渊告诉记者，招商过程中和
一些企业恰谈时，关于人才落户的需求较多。

企业有这方面的需求时，政策支持、咨询服务
就要跟进。

“利柏特在企业落地选点时，我们主动对

接，产业政策的扶持、项目开工落地服务，特别
是人才政策服务都积极跟上。在沟通时，就把服
务的优势和做法说清楚。”徐渊介绍，现在上海

的人才新政这个月开始正式施行，很多政策专
业性很强，企业不一定了解。这时，镇党委就派

专人主动上门和他们介绍，像专家门诊一样和
他们分析，有了具体的指导，对方就有了方向，

明确了需要做哪些事情。
品渥食品是镇内一家上市企业，徐渊了解

到一位高管一直想办落户，但之前政策不支持。
当政策变化后，他就主动联系对接，告诉对方他

可以根据最新政策想办法帮助其解决这一问

题。“只有服务做好了，企业落地生根了，党建工
作才能融入进去，才能发展壮大。”

企业被服务也主动回馈
让徐渊感动的是，服务企业的同时，企业也

在主动回馈。比如，镇党委非常支持高新技术企

业上海安宇峰实业有限公司，能给的政策都给
到，有一些项目会主动做对接，在安宇峰设立了

佘山镇两新组织中唯一一家“映山红”书记工作
室，树立党建品牌，带动产业集群企业党建高质

量发展。总经理、党支部书记王海云还被推荐获

评上海市三八红旗手、松江区第五届拔尖人才。
安宇峰一直坚持“把企业骨干发展成党员、把党

员培养成企业骨干”的理念，近日还主动提出拿
出一幢 600平方米的办公楼，打造为天马片区

产业集群党群服务站。
抗疫期间，镇党委为企业千方百计筹集防疫

物资。企业也主动作为，咏姿时装第一时间转产
口罩支持防疫；鹏程通风带头捐资捐物，带动企

业捐款 170余万元；东铁五金在晚上与徐渊联
系，想要为市公共卫生中心应急病房建设捐赠整

体卫浴；安宇峰、科建高分子等企业主动组织党
员和员工在大型社区开展志愿服务。

“党建不是高高在上，党建要脱虚就实。把
党建做实，就会有实实在在的效果出来，党的建

设是铸魂炼魄，行政工作是建基立业，要坚持党
建引领，将党建与行政工作有效融合，切实做到

‘1+1?2’”。徐渊有感而发。

“最美书店”开展党建活动
“我们做各种政策宣讲等活动，喜欢选在山

脚下的‘最美书店’，这里让人放松，更能吸引年
轻人的注意力。”记者跟随徐渊来到了位于佘山

镇佛山路的“山脚下的书店”，这里同时也是长
三角 G60科创走廊产业集群党群服务站。书店

一楼一根根树枝与书架结合，穿行其间如漫步

林中。二楼楼梯口，展示了一组服务站自创的

“四史”漫画———《荧火虫的光点虽然微弱，但亮
着便是向黑暗挑战》。

走出书店，草地上几块六边形的牌子让人
驻足。“侯绍裘 松江第一名共产党员，牺牲时，

年仅 31岁。”“夏秋生 满怀爱国热忱，勇敢地在
方塔塔身上写了‘打倒日本帝国主义’八个大字

终被杀害的儿童英雄”……每一个名字上面，都
有一个红色的党徽图案。

上个月，“山脚下的书店”在上海政法学院

对面开了分店，这里同样也设立了党群服务站。
徐渊介绍说，党群服务站坚持党建+文化

的新模式，面向“两新”党员、企业职工开展各

种主题党日活动，辐射周边各类企业。今年服
务站新搭建了“两新”党建文化走廊，进一步完

善功能布局、整合利用资源、促进服务提升，为
党员提供更加多元开放、创新融合、联动共享

的活动空间。
本报记者 屠瑜

    昨天，新修订的《上海市轨道交通乘客守
则》正式实施，新增了针对手机等电子设备声
音外放的禁止条款。

“静音令”首日，从上海轨交行政执法大
队现场巡查的情况来看， 还是有人不遵守规
定在车厢里外放。一个上午，轨交工作人员先
后劝阻了 19名外放的乘客。 好在经过提醒，

这些乘客立即切换到了静音模式。

而在一些没有巡查到的车厢， 一些市民
选择用齐刷刷的凌厉眼神“强势围观”，成功
把外放声音“劝退”，这也说明大多数市民对
于新规是认可的，对是非是有公论的。

这些天，围绕轨交“静音令”，市民和网友
其实议论颇多，话题还一度登上微博热搜。这
种热度，一方面说明大家的确“苦外放噪音久

矣”，另一方面，也是因为部分市民对新规能
否真正落地心存疑虑， 对约束究竟刚性还是
柔性存在分歧。

比如， 有很多人担心， 守则毕竟不是法
律，面对以劝导为主的柔性约束，肯定会有个
别人阳奉阴违，如果劝阻的工作人员一走，对
方又重新打开外放功能，这样一来，新规不就
成了一纸空文？ 因此不少人建议增加经济或
信用等方面的处罚。

但也有部分乘客有不同看法， 认为一味
强调严格执法是“一刀切”，对一些确实有特殊
情况的乘客，尤其是老年人，有些不近人情。

昨天在徐家汇地铁站， 工作人员就发现
一名老人坐在站台椅子上外放听越剧。 工作
人员上前劝阻后，老人马上关闭了视频，并表
示自己年纪大了，耳朵不灵，平时放大声一点
才能听到，接电话也要开免提。 老人表示，对
地铁禁止外放的新规并不知情，“知道了以后

肯定会注意，有规矩就要遵守。 ”

市民和网友的这些观点分歧， 其实恰恰
说明现阶段以宣传和劝阻为主的柔性约束是
恰当的。

公共场合保持安静， 是一种素养、 一种美
德，更是一种习惯。 好习惯的养成，是需要时间
的。通过一段时间的劝阻引导，辅以列车车厢内
张贴宣传标识，广播内增加循环提醒，市民包括
外地来沪人员就会逐渐熟悉和接受这种规则。

而当绝大多数人都接受认可， 形成社会共识和
个人习惯，规定执行起来才会更加顺滑。此时再
通过一些禁止性措施兜底，对不听劝阻，甚至态
度恶劣的乘客加以刚性约束，效果肯定会更好。

在这方面， 上海是有过不少经验的。 比
如，《上海市轨道交通乘客守则》 实施之初，

“地铁禁食”的规定也曾引发过热议，也曾因
为没有罚则， 令不少市民担忧。 但规定出台
后，社会共识逐渐形成，并没有因为禁食引起

冲突和纠纷，即便有人吃东西，也是劝了就接
受改正，而那些确实需要进食的婴幼儿、老年
人、低血糖患者，乘客也能理解包容。

又比如烟花爆竹禁燃和垃圾分类， 在市
民群众意识和素养还没有达到前， 即使有刚
性约束，效果其实并不好，甚至出现过反复。

上海愿意给“好习惯”时间，并不强求一蹴而
就，而是选择循序渐进，潜移默化，润物无声，

在形成更大范围的社会共识后， 再通过立法
加以固定，一切水到渠成。这既是城市治理的
智慧，也充分体现了“人民城市人民建、人民
城市为人民”的理念。

这些年来，从禁燃烟花、交通整治到垃圾
分类……上海干成了不少看起来很难干成的
事，也折射出这座城市开放、创新、包容的品
格。 相信未来， 随着城市文明建设的不断推
进，市民文明素养的不断提升，上海还将在更
多领域领风气之先，勇于开路，敢当先锋。
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给“好习惯”一点时间
潘高峰

新民眼

———佘山镇以党建为引领积极参与G60科创走廊建设

企业为何愿拿一幢楼做党建？

坚坚守守初初心心使使命命
深深深入入入学学学习习习“““四四四史史史”””
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在九峰三泖之地的
科创热土上，佘山镇积极投

身 G60 科创走廊建设不断开花
结果。企业高管和高级人才“落地生
根”，企业主动拿出办公楼做党群服务
站，年轻党员相聚“最美书店”……这背
后离不开佘山镇以党建为引领，主动服
务，不断优化营商环境产生的凝聚力
和竞争力。

荨 党群服务站旁竖立英雄人物的名字和简介 ▲ 书店里正在学习的读者 屠瑜 摄


